





4.ª ¿Cómo se mejorarán nuestras castas de cerdos? La junta organizadora, que se compone de los Sres. Alonso Martínez, marqueses de Vallejo, de Ministrol y de San Carlos, de Sagasta, conde de Heredia Spinoza, y de los ingenieros Sres. Pequeño, Muñoz Rubio y algunos otros, formulará en breve las temas que han de servir de base á las discusiones.

Un joven de unos doce años presentóse ayer mañana en el bazar de San Luis, calle de la Montera, y ajustó un reloj en 100 reales; mas al pagarle, entregó 140, suplicando al comerciante aceptase el resto como un obsequio.

Tal prodigalidad sorprendió al representante del establecimiento, Sr. Salcedo, y preguntando al muchacho quién le había entregado aquel dinero, díjole éste que era un regalo de su padre, ya difunto hace bastantes años. No satisfecho el Sr. Salcedo con esta explicación, se propuso averiguar la verdad del caso, acompañando al joven á su domicilio; pero no bien llegaron á la casa que éste indicó, díjo que no era la suya; pasaron á otra, y lo mismo. De este modo recorrieron varias, hasta que, cansado el comerciante, creyó más eficaz conducir al muchacho ante el juzgado de guardia, por cuya cuenta corre ya el asunto.

Durante la temporada de verano se harán en el teatro Español grandes obras, con objeto de embellecer aquel elegante coliseo. El empresario se propone gastar 25.000 duros, y se dorarán los antepechos de los palcos y se pintarán nuevas decoraciones.

También dentro de breves días darán principio las obras de reparación de los Jardines del Buen Retiro. Sabemos se abrirán en los primeros días de Junio, y que el nuevo arrendatario se dispone á presentar al público espectáculos variados y escogidos.

La Diputación provincial celebrará sesión hoy y los días 18 y 19, para despachar los últimos incidentes de quintas y resolver sobre los útiles condicionales.

Parece que se va á indicar al Municipio la conveniencia de que se adquiriera, ántes que tome mayor precio, el terreno que es necesario expropiar para prolongar por la parte del Norte la calle de Serrano, que hoy se encuentra cerrada de este lado por una propiedad particular.

Y ya que nos ocupamos de mejoras públicas: cuándo tiene lugar la urgente expropiación de la casa núm. 18 de la calle de Peligros?

El general Moriones entregó ayer al depositario de la Junta popular de socorros de Madrid, señor marqués de Urquijo, 44.000 duros, producto de la suscripción

abierta en las islas Filipinas con destino al socorro de los inuadados de nuestras provincias de Levante.

Se ha mandado proveer por oposición la plaza de ayudante que hay vacante en la Escuela de arquitectura, aprobándose el reglamento especial que para esta oposición ha propuesto el director de dicha escuela.

A las ocho de la mañana intentó ayer suicidarse en el Retiro, disparándose un tiro en la cabeza, un joven de veintidós años, llamado A. Ch., natural de Segovia, y estudiante de veterinaria. Ignórase qué móvil le conduciría á tan fatal resolución.

Ha sido entregado á los tribunales el cochero que noches pasadas robó á unas señoras en la Castellana, á cuyo apartado sitio las llevó contra su voluntad en el carruaje que guiaba, con tan criminal objeto.

En la cárcel de hombres de Madrid existen actualmente 854 presos.

Desde 1.º de Enero del año actual hasta la fecha, se han expedido por el ministerio de Fomento 244 títulos de licenciados en derecho y 264 en medicina y farmacia.

Anoche fué detenida una agraciada joven que intentaba arrojarse por el viaducto de la calle de Segovia.

El 14 del actual, á las diez y media de la mañana, primer aniversario de la muerte del señor duque de Medinaceli, se celebrará en la parroquia de San Sebastián misa solemne de cabo de año por el alma de dicho señor, cuya pérdida lloran su familia y numerosos amigos.

El señor marqués de Torneros, que hace días tuvo conocimiento de las malas condiciones higiénicas que concurren en el depósito judicial de cadáveres, que se halla establecido en el cementerio general del Sur, ha dado las órdenes más apremiantes para que por uno de los arquitectos municipales se proceda inmediatamente al reconocimiento del indicado depósito y á proponer las obras que sean necesarias para mejorar sus condiciones y evitar los males que pudieran ocasionarse á la salud pública.

Lo que no le es dado remediar al alcalde de Madrid, segun se nos dice, es la acumulación de varios cadáveres en aquel local, porque estando éstos sometidos á la acción judicial, no puede procederse á su inhumación sin orden especial del juzgado, y ocurre con frecuencia que, sin duda por exigirlo así las actuaciones judiciales, trascurren cuatro, seis y más días, sin que se ordene el enterramiento por el juzgado correspondiente, no obstante las

gestiones diarias que para alcanzar estas órdenes se practican por el celador encargado de la vigilancia especial del depósito de cadáveres.

Han sido dados de baja, por su mal estado, en la lista oficial de buques de la armada los vapores Churruca y San Antonio, la goleta Guadiana, el ponton Iberia y los cañoneros Marinero, Argos y Centinela.

Alcance para Provincias

Esta tarde, por una pregunta del señor Armiñan, se ha producido un debate en el Congreso, en el cual han tomado parte los Sres. Fabié, ministro de Ultramar, Romero Robledo y Daban.

La cuestión ha surgido por asegurar el Sr. Armiñan que la política que allí se sigue por el actual Gobierno es perjudicial á los intereses de la isla de Cuba.

También se ha tratado del desembarco de Calixto García, que, segun muchos de los oradores, y particularmente del señor Daban, hacía nueve meses que se había intentado.

El Sr. Garchitorena se ha interesado cerca del Gobierno por el estado en que se hallan los pueblos de Zaragoza, y el señor ministro de Marina ha manifestado que serán atendidos.

El Sr. Ruiz de Velasco ha presentado una exposición de los habitantes de Guipuzcoa sobre reclamaciones para el puerto de Pasajes.

El Sr. Vivar ha pedido esta tarde en el Congreso la lectura de una carta que el general La Portilla remitió al Gobierno manifestando que debía seguirse una política tan amplia y liberal en Puerto-Rico como la que se estaba siguiendo en Cuba.

Segunda edición

Acerca de la noticia que ayer circulaba sobre ofrecimientos hechos por el Sr. Cánovas al general Moriones del mando superior de la isla de Cuba, decíase que tenía relación con un asunto de que en estos días viene ocupándose la prensa, y que podría ser de gran trascendencia para alguna de nuestras posesiones de Ultramar.

Pero asegurábase que en este punto, sobre el cual insistimos apesar de la negativa de La Integridad de la Patria, ha encontrado el Sr. Cánovas una formal negativa.

Todas las conversaciones en el salon de conferencias versaban esta tarde acerca de las gravísimas noticias de Cuba y del incidente promovido por el Sr. Armiñan. Las enérgicas declaraciones hechas por este señor y por los Sres. Fabié y Daban eran generalmente aplaudidas, así como

todo el mundo encontraba, cuando menos, improcedentes las palabras del ministro de la Gobernación, queriendo dar lecciones de patriotismo á quien lo tiene probado y muy probado en todos terrenos y con toda clase de pruebas.

El verdadero patriotismo está no en alardear de él, sino en probarlo y en pre-caver con una política conveniente los peligros que amenazan á nuestros intereses en Cuba.

Hoy ha tenido lugar la vista pública de la denuncia de nuestro colega El Siglo, para quien ha pedido el fiscal de imprenta veinte dias de suspensión, y el Sr. Gamazo la absolución libre, que deseamos á nuestro apreciable compañero.

Se decía esta tarde que es posible que le sea levantada la denuncia á nuestro colega El Figaro, lo cual nos alegraríamos fuere cierto.

A constitucionales muy caracterizados hemos oido decir que la actitud de La Mañana en las presentes circunstancias respondía perfectamente á los deseos y á las aspiraciones de la mayoría del partido constitucional.

El juicio de conciliación entre el procurador general de los frailes filipinos y nuestro colega La Igualdad ha tenido lugar esta mañana, sin que haya resultado avenencia.

El señor general Daban ha preguntado esta tarde en el Congreso si había alguna aclaración del capitán general de Cuba respecto al desembarco de Calixto García.

Si era cierto que el brigadier Pando es uno de los que van en persecucion de los que desembarcaron con dicho individuo, y cómo es posible esto hallándose aquél á 40 leguas del punto de desembarque.

Y si está conforme el Gobierno con la política actual de la guerra.

Estas tan interesantes preguntas no han tenido una categórica contestacion del Gobierno.

La proposición del diputado Sr. Ruiz Capdepon, aprobada esta tarde en el Congreso, es la siguiente: «Para los efectos del párrafo décimo del artículo 92 se considerará como existente en función del servicio ó por heridas recibidas durante su desempeño, y tambien por alguna de las enfermedades que especialmente se padecen en la isla de Cuba, si se encontrase sirviendo por su suerte en aquel ejército.»

Telegramas de la tarde

Londres 12. El conde de Grauville, ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra, ha dirigido una circular diplomática insistiendo

en la necesidad de arreglar cuanto ántes las cuestiones de Montenegro, Grecia y Armenia.

El cónsul de Inglaterra en Burgas ha dirigido un despacho al gobierno anunciando que algunos soldados búlgaros han invadido el distrito de Aidos, saqueando nueve aldeas turcas.

Muchos musulmanes han sido muertos, y ultrajados un gran número de mujeres. Unos 2.000 hombres que consiguieron escaparse del saqueo han acampado en Achialo.

Reina grande agitación en el país.

Se temen serios desórdenes á consecuencia de estos sucesos, pues la población musulmana pide venganza contra los búlgaros.

Paris 12.

Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 exterior español, 18.

Londres 12.

Las últimas noticias de Persia dicen que el hambre más espantosa reina en algunos distritos de aquel imperio.

La escasez de trigo es tan grande que se vende este grano á 6.000 reales la tonelada.

Durante el mes de Enero último fallecieron más de 600 personas de hambre en una provincia de Persia, á la cual, por la dificultad de las comunicaciones, no se pudieron enviar suficientes víveres.

Bolsa

DEL DIA 12 DE MAYO.

COTIZACION OFICIAL.

Table with columns: FONDEROS PÚBLICOS, último precio. Includes entries for Renta perpetua, Id. exterior, Duda amortizable, etc., with values ranging from 17-85 to 279-75.

IMPRENTA DE LA GACETA UNIVERSAL, Plaza de la Armería, 3 duplicada.

154 NOVELAS Y CUENTOS. CROISILLES. silles repitió sus preguntas. Supo que su padre, desgraciado en sus negocios tiempo hacia, acababa de quebrar y se había ido á América, abandonando á sus acreedores cuanto poseía.

155 HISTORIA DE UN NIÑO BLANCO. cuerpo, mientras la muerte no lo amigüie, en esta cabeza febril donde fermenta un inútil pensamiento...

158 NOVELAS Y CUENTOS. CROISILLES. un madrigril á una bella de su país, nada menos que la hija de un asentista general, Mlle. Godaun, la perla del Havre, rica heredera muy cortada.

159 NOVELAS Y CUENTOS. CROISILLES. Crouilles no había entrado en casa de M. Godaun sino por casualidad, llevando algunas veces joyas compradas de su tienda. M. Godaun, cuyo nombre por lo vulgar se avenía mal con una inmensa fortuna, se vengaba con su aspeza de la humilidad de su nacimiento, y se mostraba á toda hora enorgullado de dejar entrar en sus salones al hijo de un plato.

